



Un nuevo sector de EXPOAVIGA'95, cuya promoción y presentación oficial tuvo lugar durante el certamen, fue el Salón Internacional de la Tecnología para las Producciones Ganaderas Alternativas -PROGALTER.

El propósito del mismo fue el de incentivar la producción ganadera a nivel de la empresa familiar agraria, bajo la base de la crianza extensiva o semiextensiva, con la finalidad de obtener productos de alta calidad organoléptica o animales de aptitud cinegética.

PROGALTER intenta también dirigir la demanda de un sector productivo, no por minoritario menos importante, generalmente distanciado en el conocimiento de las técnicas, los equipos y los servicios habituales en la producción animal intensiva. Junto a un Stand y un folleto informativos sobre las posibilidades que ofrece este campo en el medio rural, PROGALTER editó una serie de adhesivos, en tres diferentes tamaños, que un gran número de expositores exhibieron en lugares destacados para identificarse como fabricantes o representantes de productos o servicios afines a la producción ganadera alternativa en general.

El Comité organizador de PROGALTER preparó una Jornada Técnica, diseñada adrede a nivel divulgativo, que fue presidida por D. Gustau García Guillaumet, Director General de Producción e Industrias Agroalimentarias de la Generalitat de Cataluña, a quien acompañaban D. Eduardo Torres, Jefe del Servicio de Ganadería del Departamento de Agricultura catalán, D. Miguel Callís, Presidente de Progalter y D. Jordi Padrós, Jefe de la Sección de Conservación de la Naturaleza, de la Generalitat de Cataluña y miembro del Comité Organizador.

La jornada de PROGALTER

La Jornada se celebró durante la mañana del día 8, con un tema de apertura que, bajo el doble título «Alternativas ganaderas para el desarrollo de la Economía Rural: posibilidades de la producción cárnica alternativa en el medio rural», compartieron los Sres. García Guillaumet y Torres. Entre ambos, se expuso la diversidad de producciones ganaderas y de productos derivados que actualmente es posible emprender gracias a una mayor cota de demanda de alimentos obtenidos en condiciones no sujetas a presiones económicas industriales, al mayor poder adquisitivo de la población y a un deseo del consumo por reencontrar los sabores y las texturas tradicionales en los productos agrícolas.

Paralelamente, los conferenciantes dejaron patente el espíritu impulsor de tales actividades agrícolas, junto a la mejora de las condiciones de desarrollo en el medio rural, que hoy emanan de los organismos responsables de la Comunidad Europea, razón por la cual se alientan y apoyan económicamente las producciones ganaderas extensivas.

Las conferencias que siguieron a la de apertura se iniciaron con la de D. Enrique García Martín, Director de Proavial, quien, bajo el título «Carnes aviares en la gama alta», expuso la diversidad de producciones, las tendencias y las necesidades materiales y económicas para el criador que contempla la posibilidad de producir pollos camperos, ecológicos o picantones; o capones y pularadas; o patos, faisanes, perdices o codornices -todos ellos de aptitud cárnica-. En la charla también se pusieron de relieve las dificultades actuales en algunos aspectos burocráticos y comerciales en tales producciones y la necesidad de un auténtico espí-

ritu artesano para abordar una producción cárnica de alta calidad organoléptica. Seguidamente, fue D. Joan Padró, Veterinario responsable de la producción de carne de vacuno extensivo de la comarca catalana del Ripollés, quien explicó las características diferenciales de crianza de los terneros de raza autóctona de esta región y los controles de calidad que se siguen en comparación con los métodos industriales de producción de vacuno.

Tras una breve pausa, D. Mariano Tovar, Veterinario de NANTA, S.A., habló sobre «Las posibilidades de producción de huevos de alta calidad gastronómica». La conferencia, muy atractiva y completa por la diversidad de puntos que el orador trató, resaltó el mérito y valor de una producción huevera en base a la gallina campera -criada al aire libre- los diferentes modelos de producción y su denominación oficial europea, las posibilidades de obtención de un alimento -el huevo- bajo en colesterol y los peligros sanitarios para el ave, para el producto final y para el consumidor que pueden derivarse de una producción superficial e imprecisamente controlada.

El último tema programado estaba dedicado a «La producción de especies cinegéticas como alternativa a la producción agrícola tradicional» y fue expuesto por D. Ignasi Béjar, Asesor cinegético, especializado en repoblaciones de diferentes especies de caza menor y mayor. El Sr. Béjar, además de explicar el amplio abanico de especies cinegéticas hoy producibles en cautividad para su posterior suelta en cotos de caza, recordó a los asistentes las posibilidades de aprovechamiento cinegético que presentan mu-

(Continúa en página 16)